

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SU ELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:

Se insertan a precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales.

Publicaciones:

De toda obra que se remita a esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.

Días en que se publica este periódico

Todos excepto los siguientes a los festivos.

Preios de suscripción:

En Alicante, al mes. . . 1'50 ptas.
En España, trimestre. . . 5'00
En España, id. . . 15'00

Puntos de suscripción:
En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, a su Director propietario,

D. Antonio Galdó López
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.
Teléfono, num 65.

GRAN HOTELIBORRA

(ANTES MARINA)



Este precioso hotel, es uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa. Se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.
San Fernando y E-planada de España.

AL PÚBLICO

TARJAS DE CASAMIENTO

100, con sobres de primera, y 100 pliegos de papel timbrado 8 pesetas.

Un trimestre gratis el periódico

TARJETAS DE LUTO RIGUROSAS

Un ciento, 3 pesetas.
Un mes gratis el periódico.

SOBRES COMERCIALES

A seis pesetas el millar.
Impresión gratis.

ESQUELAS MORTUORIAS

De ángel a diez céntimos una.
Tirada de más de 100, gratis.

RECORDATORIOS

La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho a la inserción gratis del Santo Rosario.

ESQUELAS DE DEFUNCION

Papel, fondo oscuro y grabado. 100 pliego con 100 sobres, 3 ptas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior con sobres 12, 50 id. Targetas mortuorias de gran relieve con varios dibujos para niños, un 100, 6 id. Esqueles de primera clase con cartera a 15 pesetas el 100.

LA VOZ DE LA PATRIA

No la llevan, por fortuna, los alarmistas que a diario pronostican desdichas, complicaciones y conflictos.

Cuando se ha tratado de hacer no más que una insinuación de que, por medio de un arbitraje, se podría dar solución a los asuntos pendientes entre los Estados Unidos y España, idea nacida en el cerebro de Bismark, y sobre ella se ha consultado la opinión del jefe ilustre del partido liberal, el Sr. Sagasta ha contestado lo siguiente:

«¿Un arbitraje? ¿Y sobre qué se ha de fundar ese arbitraje? Se necesita desconocer en absoluto el asunto a que se contrae semejante indicación para lanzar idea tan poco conforme como la realidad.

«Aquí puede haber arbitraje—prosiguió el presidente—por la sencilla razón de que no existe base en qué fundarlo. ¿Someter a un arbitraje derechos indiscutibles de nuestra soberanía? ¿Admitir intromisiones ajenas en los asuntos de España? Eso ni siquiera puede enunciarse, ni yo oírlo; eso ningún gobierno español puede siquiera pensarlo. Tales ideas sólo pueden pasar como divagaciones de quienes ni nos conocen, ni nos estiman.

«El gobierno rechaza y rechazará con energía, con la energía que da la razón y el derecho, todo acto, por pequeño que sea, que tienda a echar la sombra más leve sobre la indiscutible soberanía de la nación y mermar la libertad de sus acciones en todo territorio donde ondea la bandera española.

«Hablarse de propósitos de arbitraje, es hablar por hablar. Ni nosotros lo aceptaríamos, ni nadie se atreverá a proponer tal absurdo.»

Esa es la respuesta de España, y seguramente que no habrá español que no la haga suya y no la sienta.

El jefe del gobierno ha corroborado con sus palabras lo que bien elocuentemente venían diciendo sus actos. Que el gobierno liberal está identificado con el sentimiento y las aspiraciones del país, y que el honor y la soberanía de España no serán ni discutidos.

A los que hablan de blanduras ante intromisiones de los Estados Unidos; a los que quieren presentar al gobierno liberal como sin alientos ni energía que oponer a ataques que se forja la fantasía, y creen que hay divorcio ó diferencia entre la actitud del gobierno y de la opinión, es a quienes hay que hacer leer las palabras pronunciadas por el Sr. Sagasta.

Con ellas se convencerán de que no hay medrosos silencios cuando el decoro exige que se diga lo que se piensa.

La Patria ha encontrado esta vez quien se haga intérprete de su pensamiento. No se lloran desventuras, ni se celebran alegrías. Pero se replica como corresponde al espíritu de la raza.

LOS COROS CLAVÉ, EN ALICANTE

La importante Asociación de los coros de Clavé, que honra a la industriosa y onta Cataluña, nos remite la siguiente carta que, con sumo gusto, insertamos.

La comentaremos mañana, pues no disponemos de espacio suficiente en nuestras columnas para hacerlo con la amplitud que se merece:

Dice así la carta:

«Barcelona 22 de Febrero de 1898.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Esta Asociación, consecuente en su costumbre de celebrar anualmente una expedición al objeto de visitar las diversas provincias españolas, acordó por unanimidad, en Asamblea general de delegados celebrada el día 9 del próximo pasado Enero, efectuar la del presente año a Alicante y Murcia en los días 22 y siguientes del mes de Junio próximo.

Bien sabemos que las circunstancias por que desgraciadamente atraviesa España, no son las más a propósito para efectuar expediciones, si éstas sólo tuviesen el carácter de recreativas; pero como nuestro objeto es perseguir un fin que conceptuamos más evado, que es el de estimular al obrero a cultivar el más bello arte, apartándolo así de los antros que denigrarian su propia dignidad, y por otra parte el deseo de establecer corrientes de fraternidad entre las diversas regiones españolas es, porque a pesar de dichas circunstancias, nos decidimos a no quebrantar nuestra anual costumbre y dar comienzo a los trabajos que implica la realización de nuestra idea.

Permitámonos hagamos hincapié en uno de los motivos en que apoyamos nuestra decisión. Sabido es que, por lo general, todas las regiones de España se hallan unidas por vínculos de verdadera amistad, pero no hay duda que existen entre ellas algunas que por afinidad en las costumbres, amor al trabajo y aspiraciones de mejorar su modo de ser, tienen tal similitud que parece que las corrientes de simpatía son entre ellas más sinceras, más verdaderas.

Por esto es que la idea de visitar esa región, ha sido acogida con verdadero entusiasmo por nuestros consocios y no dudamos de que a no mediar inconvenientes insupe-

rables, la próxima expedición resultará una de las más brillantes de las que hemos efectuado.

A realizar nuestro propósito, no nos mueve ninguna idea de lucro, ya que cada corista viene obligado a subvenir a los gastos de la expedición; no obstante, siendo obreros todos los que la Asociación componen, aceptaría esta junta todo el apoyo que se le ofreciera tanto moral como materialmente, pues cuantas más facilidades, mayor será el número de los expedicionarios.

En cuanto a la parte artística, poco podemos ofrecer, baste decir que ninguno de los 6.000 coristas que forman parte de la Asociación, tiene nociones de solfeo y sólo por pura afición cultivan el arte musical, calculando que de dicho número tomarán parte en la expedición de 800 a 1.000.

Al tener el gusto de poner en su conocimiento nuestro acuerdo, rogamos a usted se sirva comunicarnos su autorizada opinión sobre el particular, ya que caso de ser factible nuestra idea, oportunamente pasará a esa una comisión de esta junta, al objeto de preparar los trabajos de hospedaje, conciertos y demás actos que puedan realizarse.

Rogándole su contestación todo lo antes posible, aprovechan la oportunidad para ofrecerle de usted afectísimos seguros servidores q. b. s. m., el presidente, Emilio Fernández. —El secretario, Agustín Molina.

Política local y regional

Circular oportuna

Los candidatos se mueven en esta provincia, por lo menos los de oposición, celebrando reuniones, no muy numerosas por cierto, largando alguna que otra arenga, que no surte el efecto apetecido.

Mañana llegará la circular que el Sr. Capdepón dirige al cuerpo electoral.

En esta circular, parece que entiende el Sr. Capdepón con excelente acuerdo, que en estos documentos se debe hablar menos de sinceridad electoral y que, en cambio, debe resaltar ésta en la práctica y en el respeto a las disposiciones de la ley que la defiende, y por tal causa la circular se limita a dar breves instrucciones a los gobernadores, recordándoles las disposiciones legales que deben observarse en las elecciones y la penalidad en que incurren los que la infringen.

Pocas veces se ha dado una tan ostensible prueba de imparcialidad por parte del gobierno en vísperas de convocatoria de los comicios; bien es cierto que el ministro de la Gobernación, como todo el Gabinete, han

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de O'16 Zaga, número 1 (paseo de Recoletos).

GARANTÍAS:

PESETAS

Capital social efectivo. . . 12.000.000
Primas y reservas. . . 43.598.510
Total. . . 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta serie de seguros contra incendios, asegura contra los riesgos de incendio.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguro contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía operacioness.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público HABINDO PAGADO POR SINIESTROS DESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 95 MILLONES 159 694'43.

Sabdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46 Alicante y D. Juan Llerca, calle de San Fernando, número 36, principal.

perador, por conducto de sus comisarios, la activa y valerosísima respuesta que reproducimos a continuación, cuyo contexto dice bien claro, cómo todo pueblo amante de su derecho y de su soberanía, sabe imponer su voluntad aun a los despotas más soberbios y omnipotentes. Dijo, pues, así el pueblo helvético a los Comisarios imperiales para que éstos a su vez se lo comunicaron a Alberto de Hapsburgo, mostrando voluminoso rollo de diplomas y cartas: «Ved aquí nuestros bienes y la sagrada herencia que tenemos de nuestros padres, depósito inalienable que nos entregaron nuestros mayores, del cual hemos de dar cuenta a nuestros hijos y estos a las generaciones futuras. Tales decretos y diplomas aseguran y confirman nuestros privilegios y nuestra libertad. No somos siervos ni vasallos de príncipe alguno particular; somos ciudadanos del Imperio y miembros del cuerpo augusto, que reconoce al emperador por su jefe. Con este jefe

nuestros conciudadanos, de colores tan vivos y tan múltiples que compiten con los puestos por Dios en la amplia y luminosa franja del arco Iris; por el brillo de las espadas que ciñen a su cintura los magistrados, jinetes en sus bravos corceles, desde donde campea la negra capa de seda que cubre su enlutado cuerpo; por el clamoreo incesante que lanza de su pecho la multitud entusiasmada y por las notas dulcísimas que incesantemente arracan los músicos a sus instrumentos; por el sitio mismo en que esta ceremonia se celebra, tan risueño, tan apacible, tan pintoresco, que parece un trozo del paraíso terrenal, donde habitaran por los primeros días de la creación nuestros padres; más por quien soy yo os aseguro, que nada conmueve tanto mi ánimo, como ver confundidos ahí los potentados de la tierra, con los desheredados de la fortuna; los campesinos humildes, con los caballeros opulentos; los gobernantes con los goberna-

seguido en el período preparativo de la disolución una conducta que sólo alabanzas puede merecer de los que juzgan la política sin pasión.

Ahora, lo que falta es que a algún gobernador se extralimite en sus funciones y de seguro la paga.

Vaya si la paga.

Mucho ojo, Sr. Marchante, que eso de la circular es cosa grave, y aquí se presenta la elección un poco turbia.

Para los conservadores del Santo Sepulcro.

Rebote

Ha subido en categoría *La Opinión*.

Los del Santo Sepulcro llamaron en los días de soberbia desmedida, *Apostol* del silvelismo á nuestro siempre respetable amigo D. Salvador Pérez.

Ayer llama á los silvelistas los *Goliats* de siempre.

De una pedrada matan á Vía Manuel, como si lo viéranos, y el que va á proporcionar la *font*, sin que nadie se entere, va á ser el ilustre marqués del Besch.

Mucho cuidado al tirar, que puede haber rebote.

Espartero y la Faz Divina

Allá, en nuestra niñez, cuando combatían de veras nuestros padres por la libertad, sin palabras gordas ni frases de relumbrón, y conspiraban para morir ó quedarse en la calle, no había casa en Alicante que en la sala no hubiese colgado de la pared un retrato, el de Espartero; y en la alcoba otro retrato, el de la Faz Divina.

Recordamos esto por la fecha en que al escribir estas líneas nos encontramos, fecha en que hace veintitrés años murió el hombre más desinteresado y patriota de cuantos hace muchos años han influido en la marcha política de nuestra patria.

Idolo de un pueblo que le llegó á adorar por su fortuna en resolver cuantos asuntos se le presentaban en sus primeras gestiones políticas, jefe de un partido, el más dominante entonces en España—al progresista—arrebatao el pueblo de entusiasmo por haber concluido la guerra civil que tanta sangre nos costaba y por sus bélicas hazañas, y árbitro por completo de los destinos de España, pudo ser rey cuando lo hubiese deseado y cual otro Wamba rechazó una corona.

Hombres de la honradez, del temple y del patriotismo de Espartero, tenemos desgraciadamente pocos; que los hombres y los partidos opositoristas buscan hoy, más bien que la conservación de las libertades conquistadas y el bienestar del pueblo, la satisfacción impura de sus apetitos materiales.

Ya quedan pocos cuadros de Espartero en las salas, y la Faz Divina va desapareciendo de la cabecera de las camas, porque un cuadro tan negro no cuadra ni hace *pen-lant* con esas camas doradas de palo santo, tan adornadas de finísimos dibujos, y se las traslada al corredor ó al cuarto de costura.

De donde no desaparecerá nunca la Faz Divina, es del frontis de la cama del matrimonio pobre, de esos que pasan el día ganándose el pan con el sudor de su frente.

Los notarios

La Unión nos dice ayer que han comenzado en esta capital con gran actividad los trabajos electorales.

No conocemos más detalle que el haber requerido á todos los notarios un caracterizado liberal, de los de la rama de la democracia.

Ayuntamiento

La orden del día para la sesión ordinaria que debe celebrar esta tarde la corporación municipal, consta de los siguientes asuntos:

1.º Instancia del gremio de tabajeros solicitando autorización para la matanza de corderos.

2.º Comunicación del administrador de consumos participando el establecimiento de un fielato en Tabara.

3.º Oficio del señor gobernador transcribiendo una R. O. referente al Congreso de bomberos celebrado en Bruselas.

4.º Informe de la junta especial de Ensayos en instancia de D. Valentín Sánchez solicitando establecer un motor á gas.

Ya escampa

La Monarquía titula así uno de sus artículos, para hacer resaltar que es un campo de Agramante el sitio donde batallan silvelistas y pidalinos.

Dice que este partido ha *tronado* de la manera más estrepitosa.

Quien tronará de muchos modos, al terminar las elecciones, vomitando sapos y cullebras de la antigua lengua del partido de los del Santo Sepulcro, serán los que hoy colocan en una situación desesperada á Silvela y Pidal.

Lo que caerán entónces serán chazos de punta, y si hoy no lo hace *La Monarquía*, es por *prudencia* convencional.

Los tratados del comercio

Efecto, sin duda, de nuestra campaña autonomista cubana, son muchos los periódicos insulares que nos honran con su visita.

En el importante diario de Matanzas, decano de los periódicos de la isla, *Aurora de Yumuri*, leemos lo siguiente que entendemos de interés hoy que tanto preocupa á las clases productoras la celebración de los tratados de comercio con España y los Estados Unidos que proyecta el gobierno de Cuba:

«La Cámara de Comercio de la Habana ha indicado y también algunos periodistas, la necesidad de celebrar un tratado de Comercio con la Metrópoli antes que con los Estados Unidos, para que así no se perjudiquen los intereses de aquélla, hasta el punto de perder por completo este mercado, después del gran sacrificio que ha hecho conciliándonos la autonomía en toda su pureza.»

Poco importaría á la gran República que hubiéramos ó no acordado esto ó aquello entre nosotros para tratar con ella; sus exigencias serían siempre las mismas y solo serviría aquello para cohibirnos y negarnos al mismo tiempo, el mérito, ó lo que es lo mismo, la voluntad de hacerlo por espíritu de justicia y sentimiento propio, puesto que nues-

tro deber es defender conjuntamente tanto los intereses de aquí como los de la madre patria hasta donde lo podamos.

Tocante á la madre patria, entendemos que el mejor tratado sería declarar el verdadero cabotaje entre Cuba y la Metrópoli, para establecer así hácia ésta, la verdadera corriente comercial que la una á su colonia autónoma por los lazos del amor y el interés bien entendidos, como se ven unidas Inglaterra y el Canadá.

Telegramas del extranjero

Paris 27.—Un telegrama de Nantes anuncia que 300 obreros de la fábrica de equipos militares se han declarado en huelga.

Berlin 28.—En una mina de carbón de piedra cerca de Aquisgran, se produjo una explosión de faego grisú, resultando varios obreros muertos y heridos.

Paris 28.—La influenza ó trancazo se desarrolla con gran intensidad en varios departamentos orientales de Francia.

De orden del obispo fué preciso cerrar el gran seminario de Chalons, pues casi todos los alumnos estaban atacados de la epidemia.

CARTA DE MADRID

28 de Febrero de 1898.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Un despacho de Paris comunica que el novelista Mr. Zola ha manifestado que en el caso de que se admita su recurso de casación, se dejara condenar en rebeldía.

Zola se propone asimismo no pedir el indulto ni el aplazamiento en el cumplimiento de la condena que se le ha impuesto.

Comunican de Atenas que en todas las poblaciones de Grecia se están preparando adhesiones á la dinastía reinante.

Dicen igualmente que aún no han sido habidos los autores del atentado contra el rey de Grecia, aunque continúan las pesquisas para descubrir su paradero.

El Sr. Sagasta ha confirmado que está ya acordado en firme el nombramiento de capitán general de Filipinas á favor del general Augusti.

En efecto, como anticipé, para ultimar la designación del sucesor del general Primo de Rivera, sólo esperaba conocer la conformidad del interesado.

Enviada la consulta á Valladolid, el general Augusti ha contestado que acepta el cargo.

Si más adelante se acuerda la reforma que se proyecta creando otra capitanía general en las islas Visayas, es casi seguro que será nombrado para desempeñarla el general Lachambre.

El general Augusti embarcará para Manila en el primer vapor correo del mes de Marzo que saldrá de Barcelona.

Según dicen de Washington, no son el senador mister Aller y el representante mister Deboutille los únicos que en el seno de las

comisiones correspondientes de ambas Cámaras se oponen á hacer ninguna clase de gastos en aprestos militares y navales.

Otros miembros, tanto del Senado como de la Cámara de representantes, opinan también que la República de los Estados Unidos no debe hacer gastos innecesarios por dar gusto á cuatro yankees insensatos.

Vuelven á acentuarse los rumores de que Govín gestiona con éxito la sumisión de los rebeldes de Cuba.

El gobierno guarda la mayor reserva. No hay noticias de nuevos encuentros. Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

Noticias de todas partes

Elecciones

El *Boletín oficial* de ayer publica el decreto de disolución de Cortes y convocatoria para las nuevas. Estamos, pues, en pleno período electoral.

Los aceites

En todas las comarcas productoras sigue la activa demanda de aceites, ocasionando esto el alza de los precios.

En muchos mercados de Castilla la Nueva se han ajustado buenas partidas al precio de 43 reales arroba.

Por Cataluña ha sido tal el exorbitante pedido de aceite, que se han agotado las existencias en muchos almacenes.

Autorización

Por el Gobierno civil de la provincia, se ha concedido el oportuno permiso á D. Federico Arnau, para establecer un tiro de gallina y pichón e l velódromo «El Rayo» situado en el barrio de Benalúa.

La crisis obrera

Los últimos despachos acusan más tranquilidad entre las clases menesterosas de los pueblos de Castilla.

En Valladolid, Burgos y Segovia no se han repetido las manifestaciones, y las autoridades tienen frecuentes reuniones con objeto de estudiar los medios de conjurar la crisis.

Al efecto parece que se va á gestionar la pronta resolución de algunos expedientes de construcción de carreteras para dar trabajo al mayor número posible de obreros.

Pan con panizo

El celoso teniente de alcalde, D. José Alamo, ha decomisado esta mañana en el Mercado 48 libras de pan falto de peso.

No es sólo esto, sino que las hogazas de dos libras, estaban dulces, efecto del panizo que mezclan con el trigo.

Dicho artículo ha sido distribuido entre los Asilos de las Hermanitas de los Pobres, Oblatas y de Nuestra Señora de los Remedios.

Nuestros plácemes.

Reparto

En el mixto de anteayer lunes salieron para Valencia 90 reclutas del último reemplazo

dos, y considerar cómo esa es la reproducción viva del Estado, puesto que ahí está el tribunal y la asamblea populares.

—Seguramente que sí.—Exclamaron á una sus compañeros.

Y como en aquel instante los magistrados populares tomaran asiento alrededor de una mesa colocada en el centro mismo de amplio templete, apercibido al efecto á la sombra de añejo y frondoso árbol, cuyos ramajes verdinegros caían en guisa de dosel por los cuatro puntos cardinales de este sacrosanto altar de la ley, dijo imponiendo silencio á sus compañeros el campesino de Schwitz.

—Por mi vida, cesad en vuestras observaciones, que esta sesión solemne tan anhelada de todos, va muy pronto á dar comienzo.

Y en efecto, á semejante cordial insinuación todos plegaron sus labios y abrieron de par en par los ojos para seguir con avidez hasta las gesticulaciones más insignificantes de los

consejeros, quienes no se daban punto de reposo en liar y desliar pergaminos, en hojear y poner señales á innumerables infolios, en formular preguntas y aderezar respuestas al oído, en apercibir lo indispensable á la apertura de toda sesión parlamentaria. Imposible referir cuantos incidentes surgieron en esta asamblea general, como imposible también extractar uno por uno todos los discursos que allí se pronunciaron. Quién, abogó con veheméntisimas frases por una inmediata declaración de guerra al tirano de la patria que osara en hora menguada arrebatarles para siempre sus sagrados privilegios. Quién, más comedido y prudente, presentó á la deliberación del pueblo alguna componenda diplomática que procurase amistoso arreglo en tan grave asunto. Por fin, tras larga y ardorosa polémica, en la que tomaron parte los oradores más notables de los tres cantones coligados, decidióse por unanimidad enviar al em-

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

D. Celestino Chinchilla y Brotons

Se admiten alumnos internos y externos primera y segunda enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grade de Bachiller y el Perite Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: frances, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idea, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten en esta dirección.

CALLE DE BAILLEN, 29.—ALICANTE

pertenecientes á la zona de Alicante y cupo de Cuba.
 A la estación acudieron á despedirlos las autoridades civiles y militares.
 De Valencia saldrán mañana para Barcelona, embarcando para la gran Antilla el 5 de Marzo.
 Acompaña á dichos reclutas el segundo teniente del regimiento de la Princesa, don Emilio Guillén Pedemonti.
 La celosa comisión especial del Ayuntamiento, que preside nuestro querido amigo el Sr. Maisonnave, socorrió á los soldados expedicionarios con cinco pesetas á cada uno.
 Plácemes cariñosos merece por su levanta-do y nobilísimo proceder.

Ultimo tributo

Anteayer fué conducido á la última morada en el vecino pueblo de Villafranqueza, el cadáver del virtuoso cura del mismo, don Miguel Bernabé, fallecido el domingo por la noche.
 El Sr. Bernabé ha bajado al sepulcro á una edad muy avanzada y ha ejercido por espacio de más de cuarenta años la cura de almas en Villafranqueza, conquistándose por su carácter afable y su corazón bondadoso, el cariño de sus feligreses.
 El entierro fué una verdadera manifestación de duelo, asistiendo las autoridades, la banda de música y el pueblo en masa.

Feliz enlace

Anteayer mañana contrajo matrimonio en Valencia, nuestro particular amigo D. José Guardiola Mayer, hijo del arquitecto municipal Sr. Guardiola Picó, con la bella y distinguida señorita doña Eloisa Ibáñez, hija del exfiscal de esta Audiencia D. Pascual Ibáñez.
 Miles de felicidades deseamos en su nuevo estado á los nuevos esposos.

Nuestros vinos

Adviértese una ligera mejoría en la condición del mercado de vinos y espíritus en la plaza de Londres. Los vinos ligeros son los más encalmados persistiendo en la atonía en que desde el mes de Diciembre se encuentran. En cambio en los vinos de cuerpo y fuerza alcohólica y sobre todo, en los espíritus las transacciones, empiezan á ser más regulares, aun cuando distan con mucho de satisfacer todavía al comercio.

La lotería

Santa María Magdalena ha protegido á los jugadores de Novelda.
 En el sorteo de la lotería Nacional, verificado en Madrid, ha correspondido á este pueblo el segundo premio.
 Otro de los mayores ha tocado en Elche.
 Bien lo merece pueblo tan trabajador y honrado, que todo lo confía á su santísima patrona.
 A nosotros, es decir, á los que juegan en Alicante, le han tocado dos premios de á mil pesetas.
 Estos ya pueden dar algo para las fiestas de Agosto.

Nombramiento

Ha sido nombrado maestro en propiedad de una de las escuelas públicas elementales de esta capital, D. Manuel Pineda López.

SECCIÓN RECREATIVA

EL BESO DE UN LOCO

—Fué un caso rarísimo que me tía, la priora de las Ursulinas, nos contó varias veces, creando, según ella, gran atmósfera de santidad á la protagonista, dijo la marquesa á sus amigas:—Aquella historia, como nos la refería sor María, es la que voy á contar á ustedes.
 —Erase una familia, numerosa y bien acomodada, gracias al elevadísimo sueldo que por el gobierno disfrutaba el jefe de tan abundante prole. El hombre, abstraído siempre en las cuestiones políticas, ningún caso hacía de su familia y casa, en la cual, regentada por la esposa, una mujer parlanchina, y bacallera, no había arreglo de ninguna especie, y el lema de ella era «tanto hay, tanto gasto»; eso sí, el lujo de la madre y de las hijas, en número de seis, era verdaderamente deslumbrador, llamado por este la atención general de cualquier reunión á que con motivo asistiesen.

Bufaró el padre, abandonó la política, le dejaron cesante y aquella familia vino á ser como astro resplandeciente bruscamente oscurecido. Fueron cada vez más pobres; su habitación elevóse hacia el tejado, y la muerte, mermando la numerosa familia de un modo rápido, aumentaba las penas del anciano padre. Por último, llegó el caso de que vivienda y familia quedábase reducidos á una miserable guardilla, habitada por los únicos supervivientes: el anciano, achacoso, enfermo, tumbado por el reuma constante en un desventajado catre, y la hija mayor, la más coqueta, presumida y exigente, que en modo alguno se avenía á sufrir aquella vida de privaciones. Así puede calcularse lo que una mujer, joven y hermosa, avara de lujo y despiarros, podría hallar quien la ofreció ambas cosas... Un día no volvió á la guardilla.
 El viejo, al notar la ausencia continuada de su hija, deshacíase en llanto de dolor, llamándola sin cesar. ¡La única que le quedaba de toda la familia; la que él, anciano, inválido y necesitado, no podía salir á buscarla, á mirarla, aunque fuese á hurtadillas, ya que la ingrata se avergonzaba de él, de su padre...
 Tuvo fiebre; pensaba mucho, y el objeto de todo sus pensamientos era su hija. Un beso; un solo beso de su boca, y luego... que saliera, que marchara á vivir lujosamente, mientras él carecía hasta del sustento.
 La idea aquella del beso arrojó en su dolorida mente, agrandándose en proporciones colosales, hasta ser su anhelo único, su ambición, su ideal, su vida y, al fin, su locura; sí, una locura tranquila, que luego degeneró en furiosos accesos, en los que llamaba á su hija con delirante pasión, pidiéndola un beso, uno sólo...
 Así ingresó en el Asilo de... departamento de dementes, donde algunas personas, enteradas de lo que fué en el mundo oficial, le costearon una buena estancia y tratamiento, ocupando por sí solo un cuarto independiente de la sala general y permaneciendo costantemente acostado, por el reuma, siendo menos frecuentes en él los accesos.
 Entró por entonces al servicio del Asilo y aquella sala la Hermana de la Caridad sor Consuelo, de la que sus cualidades morales eran sólo comparables con la belleza de su rostro, de un agradable tinte místico, que señalaba la dulzura de su corazón para con los pobres puestos á su cuidado.
 Cuando la contaron la historia de nuestro héroe fijóse mucho en ella, y pensó si destilando en el pecho del anciano una porción de su nombre, tendría remedio aquella pasión moral causa de su locura.
 Púsole en práctica, y todos los momentos que su cargo y condición le dejaban libres iba á sentarse á la cabecera del lecho del loco, cuyo cerebro parecía más tranquilizado, tal vez por acertados onidados de la beata.
 El enfermo iba contando diariamente una parte de su vida á sor Consuelo, que no quería fatigar la imaginación de aquél con un relato continuado.
 Pero llegó el día en que el loco tuvo que referirse á la fuga de su hija, y en movimiento brusco, inesperado, y con terrible fuerza abalanzóse hacia la hermana, que aun sorprendida, sino aterrada, no quiso pedir auxilio, procurando ella sólo contenerle difícilmente, aunque el loco solo movía los brazos y la parte superior del tronco, y su boca, entre espumarajos rabiosos, articulaba algunas palabras:
 —Hija, hija mía; un beso, uno solo y te vas!...

Y tomando, sin duda, á la beata por su hija pretendía besarla; mas en vano, porque ésta se defendía con tenacidad, hasta que el viejo, ya rendido, cayó pesadamente sobre las almohadas, rugiendo aún y pronunciando las mismas palabras.
 Debía padecer horriblemente; pero sor Consuelo no luchaba menos consigo misma. Había visto muchos cuadros de miseria y dolor, mas ninguno hasta entonces la había enternecido tanto como la noble figura de viejo pidiendo un beso á su hija... Había pensado mucho en aquella historia y se había identificado demasiado con la desgracia de aquella familia.
 Y el viejo, aunque débilmente, seguía resignado y pidiendo un beso á su hija...
 ¡Ah! Sin aquellas sugradas tocas, que la asemejaban á un ángel, ella, sor Consuelo, hubiese calmado al loco articulando en sus labios un beso para él, pero así era imposible; y empezaba á temer, porque aquél agatábase de nuevo y de nuevo quiso asirse le cuello de la beata, cuando ésta, con un movimiento tan rápido como la idea, sacó de su bolsillo finísimo pañuelo, cubrióse las manos y con ellas el rostro del demente, que al sentir sobre sí aquel contacto tibio, dulce y suave, cayó sin más fuerzas que para besar con ansia aquellas manos cubiertas de sor Consuelo, que sonreía dulcemente, mientras él exclamaba besando:
 —Gracias, gracias, hija de mi vida; el último y abandoname...
 M. C. y R.

Espectáculos

Teatro Principal
 Por fin... se arregló lo de la notable compañía de D. Pablo López, y el sábado tendremos la primera función en nuestro elegante coliseo.
 Plácemes mil á los iniciadores de este pensamiento que les va á dar honra y provecho.

Anuncios y reclamos

MAESTRO TEJEDOR
 Se necesita uno con buenas referencias y práctico en el arreglo de telares mecánicos en la fábrica de tejidos de yute, propiedad de D. Guillermo Illers, sita en Caldas de Besaya (Santander).
 Dirigirse al referido Sr. Illers, Muelle 13, Santander.
José Rizo y Navarro
 ABOGADO DE LOS TRIBUNALES
 OFRECE SUS SERVICIOS Y DESPACHO en la calle de la Princesa núm. 8.—Alicante.

PURIFIQUE VA EL AIRE PAPEL DE ARMENIA
 quemando
PAPEL DE ARMENIA
 El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**
 Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN Y C. — BARCELONA

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 1.º (5:45)
 Telegrafían de Washignton que se anuncian opiniones diversas de Mac-Kinley que deben acogerse con reserva.
 La prensa americana le atribuye cada día una opinión distinta.

Del Casino
Madrid 1.º (6:15 t.)
 Oficial Habana confirma victorias columnas Castellanos bajas insurrectos. Sagasta declarado espera este mes noticias Cuba altamente satisfactorias. Gobierno resuelto prescindir leyes conjurar carestía trigos. Papa propuso meditación evitar conflicto España Unidos.

Bolsa
Cotización, 64:10—Cambio París, 34:00.

ALICANTE: 1898
 IMP. DE LA VIUDA DE R. JORDA
 Á CARGO DE JOSÉ COMA

Servicio fijo regular entre Alicante Altea y Argel



El vapor SITGES HERMANOS

sale de este puerto directamente para ALTEA y ARGEL durante los meses de Enero-Febrero y Marzo los días 5 y 20 de cada mes á las siete de la mañana, haciendo su regreso de Argel en los días 10 y 25 de los referidos meses á límite carga y pasajeros á precios muy económicos.
 Para fletes y demás informes, dirigirse á sus consignatarios

En Alicante: D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30.
En Altea: D. Juan Beneyto.

GONZALEZ HERMANOS CASA **MAYLIN**

Loza, lampistería y cristalería.--Camas, muebles y objetos de capricho.--Deposito de vidrios planos.

E. BOTI CARBONELL

Ferretería
Mayor 15, 15 y 17

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, delhigado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cadiz, y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Or. ental de Africa, India China, Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábado, a partir del 10 de Enero de 1898, y de Manila cada cuatro jueves, á partir del 20 de Enero de 1898.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cadiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escala en Malaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piñel sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

VISO IMPORTANTE.—La compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica. Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Hijos de Angel Pérez y Compañía.

Coruña, Agencia de la Compañía Trasatlántica.—Vigo, D. Antonio López de Naira.—Cartagena, señores Bosch Hermanos.—Valencia Sres. Dart y Compañía.—Málaga, D. Antonio Duarte.—Alicante, señores Faes y Compañía.

Compañía de navegación á vapor

Sres. Salinas Hermanos

DE LOS

Servicio DIRECTO y fijo regular entre Alicante y Orán, por el magnífico vapor ESPAÑOL NUEVO CORREO DE ALICANTE. Saldrá á las DIEZ y OCHO para Orán, todos los martes á las cuatro de la tarde. Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Somera, plaza de Isabel II número 11.

Guixot y Compañía

Armadores

Servicio regular de vapores para Alicante y Rouen

El vapor PALINE saldrá de este puerto para Rouen el 25 del actual, admitiendo carga para París-Berdy. El vapor BERTIL saldrá de este puerto para Rouen el 30 del actual. Consignatarios, Guixot y Compañía. Paseo de los Mártires y calle de San Fernando, 19.

Disponible

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA

Para determinar el hábito bacteriológico Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 10 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes, se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100, y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver las dificultades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20º centígrados y las de agar agar á 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: *Bacillus subtilis*, *fluorescens putridus*, *liquefaciens*, *viduus luteus*, *spirillum cholerae*, *rubrum*, *franklinii*, *concentricum*, *micrococcus mobilis*, *osetacens*, *liquefaciens*, *micrococcus albus*, *aureus*, *pyrogenus*, *erisipelatis*.

De las primeras experiencias en placas, resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución etmicrococcus luteus y las mucedineas *aspergillus glaucus* y el *penicillium glaucus*; no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni á los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, á que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del hábito bacteriológico Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avelas, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etcétera, etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el *micrococcus erisipelatis*.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción mismasbecida local y si á esta se añade la depurativa, la alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotérmica, desconocido para el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo esto se consigna en el dictámen.

Por lo dicho, que es la hábil confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

MAS DE DOS MILLONES DE PURAS

Venta en las farmacias y droguerías.—Depósito central: Jardines, 15, bajos.